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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

 

в последующие двое суток в крае
29 ноября Ветер юго-западный, ночью 

4-9 м/с, днём 7-12 м/с, порывы 
до 18-23 м/с, мокрый снег с дож-
дём, местами метель, гололёд-
ные явления.

30 ноября  

Ветер юго-западный, 5-10 м/с,  
порывы до 13-18 м/с, метель, 

гололёдные явления.
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Всем миром на помощь детям

  ЦИФРА .

Тегеран-43
28 ноября 1943 года в Те-
геране состоялась встре-
ча «большой тройки». 

Впервые вместе за одним 
столом встретились лидеры 
стран антигитлеровской коа-

лиции: глава советского правительства Иосиф 
Сталин, президент США Франклин Рузвельт и 
английский премьер Уинстон Черчилль.

До встречи в Тегеране не было ясно, как будут 
урегулированы вопросы по Германии, по после-
военным границам, о сохранении Британской 
империи и даже ее укреплении в ходе войны. 
Но в ходе переговоров было продемонстрирова-
но полное взаимопонимание среди союзников. 
Неслучайно Рузвельт, чтобы подчеркнуть свое 
отношение к СССР и лично к Сталину, согласился 
жить в советской резиденции. Рузвельт хотел 
более динамичного управления миром и пред-
лагал формулу четырех «полицейских стран» 
– Великобритании, Китая, СССР и США.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .
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На Черемновском сахарном заводе уже 

переработано 527 тысяч тонн заготовленной 
в текущем году сахарной свеклы. Выход са-
хара в 2018 году составил 15,9%. Это на 2,9% 
выше, чем за аналогичный период 2017-го.
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  НА КОНТРОЛЕ .

  ГЛАВНОЕ .
Капитаны пшеничных морей

Сегодня, 28 ноября, в театре драмы им. В.М. Шукшина 
пройдет торжественное собрание, посвященное краевому 
Дню работника сельского хозяйства, пищевой и перера-
батывающей промышленности. На нем подведут итоги 
сельскохозяйственного года в Алтайском крае.

Участниками мероприятия станут руководители хозяйств 
и перерабатывающих предприятий, специалисты отрасли, 
труженики полей и ферм. Также приглашены ветераны труда, 
почетные граждане Алтайского края и Герои Соцтруда.

В рамках мероприятия назовут лидеров минувшего сезона. 
Победители трудового соревнования в АПК будут премированы, 
а абсолютные лидеры получат автомобили. Также состоится 
награждение лауреатов Губернаторской премии «За верность 
профессии».

Репортаж с торжественного собрания читайте в ближайших 
номерах «АП».

Светлана ЯКОВЛЕВА

Изменения в правительстве
Губернатор Виктор Томенко вчера, 27 ноября, произвел 

новые отставки и назначения руководителей органов ис-
полнительной власти Алтайского края.

С 29 ноября врио начальника управления связи и массовых 
коммуникаций края Максим Герасимюк будет уволен в связи 
с истечением срока действия срочного служебного контракта. 
Новое управление печати и массовых коммуникаций возглавит 
Евгений Нечепуренко, который ранее возглавлял аналогичное 
ведомство в регионе.

С 27 ноября также в связи с истечением срока действия сроч-
ного служебного контракта уволен Сергей Родт. Он временно 
исполнял обязанности начальника управления по государствен-
ному регулированию цен и тарифов. Врио начальника управ-
ления с 28 ноября станет сотрудник ведомства Олег Колосков.

Олег Веремеинко назначен временно исполняющим обязан-
ности руководителя инспекции строительного и жилищного 
надзора края. Также он будет врио руководителя Государственной 
инспекции Алтайского края до государственной регистрации 
инспекции строительного и жилищного надзора.

Начальником управления молодежной политики и реализа-
ции программ общественного развития края стала Екатерина 
Четошникова. Она будет и врио начальника управления спорта 
и молодежной политики также до государственной регистра-
ции нового управления.

Светлана ЯКОВЛЕВА

В фокусе – семья 
Под таким названием сегодня в Барнауле пройдет кра-

евой фестиваль –ярмарка инновационных  социальных 
практик. 

Около 400 гостей соберутся в концертном зале «Сибирь». 
В рамках фестиваля пройдут сразу несколько мероприятий, 
одним из которых станет краевой форум молодых семей.

Комплексные центры социального обслуживания на интер-
активной площадке представят технологии работы с семьями, 
также пройдут мастер-классы клубов профмастерства в соци-
альной сфере. Присутствующие спонсоры смогут выбрать одну 
или несколько из представленных идей социальной практики 
на специальном аукционе и помочь в ее реализации.

Дети соберутся на правовой слет, 10 команд из городов и рай-
онов края проведут соревнования, а также расскажут онлайн 
обо всех мероприятиях фестиваля в соцсетях.   

Анна БОДАГОВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер юго-западный, 13-18 м/с, 
местами порывы до 24 м/с, мо-
крый снег с дождём, местами 
сильный снег, метель, гололёд-
ные явления.

Ф
от
о 
Е.

 Н
А
Л
И
М
О
В
А

.

26 ноября глава региона на 
оперативном совещании в пра-
вительстве края резко выска-
зался о коммунальных сбоях в 
Змеиногорске на прошлой неделе. 
Напомним, в это время он нахо-
дился в Ялте на расширенном 
заседании президиума Государ-
ственного совета.

Виктор Томенко поручил ми-
нистру строительства и ЖКХ 
края Ивану Гилеву и замести-
телю председателя правитель-
ства региона Виталию Снесарю 
разобраться в причинах случив-
шегося и принять меры.

– Ещё летом был заключен 
контракт, – напомнил Виктор 
Томенко. – А работы завершены 
только в минувшие выходные. 
Это же какое-то вредительство!

Губернатор потребовал пе-
редать соответствующие мате-
риалы в правоохранительные 
органы на предмет наличия 
оснований для возбуждения 
уголовного дела.

– В контракте всегда указы-
вается срок окончания работ, – 
заявил глава региона. – Как по-
лучилось, что срок выполнения 
ушел на конец ноября? Почему не 
предъявлены претензии, не был 
объявлен режим ЧС? Причем не 
сейчас, а ещё в конце сентября, 

чтобы оперативно все устранить. 
Столько людей подвергнуть та-
кому риску! Прошу предметно, 
жестко разобраться по этой 
части. Такие партнёры нам не 
нужны.

По информации пресс-служ-
бы Правительства Алтайского 
края, администрация Змеино-
горска 28 августа текущего года 
заключила контракт с компанией 
«АлтайИнвестСтрой» на замену 
магистрального водопровода 
диаметром 400 миллиметров 
и протяжённостью 100 метров 
на сумму 0,8 миллиона рублей. 
Работы должны были завершить 
10 сентября.

Подрядчик несколько раз 
переносил сроки, и 31 октября 
администрация города приняла 
решение расторгнуть контракт 
в одностороннем порядке. Толь-
ко 22 ноября «Водоканал города 
Змеиногорска» начал замену 
магистрального водопровода. В 
помощь змеиногорским рабочим 
пришлось вызвать специалистов 
из Шипуново.

Работы завершили около 
часа ночи 24 ноября. Водоснаб-
жение восстановили в 11 утра, 
теплоснабжение – в 21.50.

На еженедельном оператив-
ном совещании в АКЗС спикер 

парламента Александр Романен-
ко призвал депутатов оперативно 
подключаться к подобным си-
туациям.

– Еще на стадии планирования 
работ нужно предусматривать 
возможное применение экстрен-
ных мер, – обратился к парламен-
тариям Александр Романенко. 
– При этом о плановых работах не 
были поставлены в известность 
ни профильные министерства, 
ни МЧС. Когда положение услож-
нилось и счет пошел на дни, нуж-
но было держать людей в курсе 
происходящего, предусматривать 
меры обеспечительного харак-
тера, такие как своевременный 
подвоз воды.

По словам председателя АКЗС, 
ни один руководитель – ни го-
родского, ни районного совета 
депутатов – не вышел к людям, 

не проехал по улицам, не распро-
странил никакой информации. 
Ситуация легла в основном на 
главу администрации района.

– Так не должно быть, – заявил 
Александр Романенко. – Хорошо, 
что температура на улице сей-
час не такая экстремальная. А 
если бы за окном было минус 
40? Депутаты не должны быть 
безучастными в такие сложные 
моменты. Нужно помогать колле-
гам. Никто не говорит, что нужно 
брать и самим латать водопровод 
– мешать специалистам не нуж-
но. Но помогать в организацион-
ной работе, информировании 
населения – буквально пройти 
по домам и узнать, чем помочь 
людям, пока ведутся работы, я 
считаю, необходимо.

Подготовил 
Вадим КУЛЕШОВ

«Такие партнёры нам не нужны!»
Губернатор края Виктор Томенко поручил разо-
браться в причинах, по которым в Змеиногорске 
без холодного водоснабжения остались 2327 домов, 
а еще 257 жилых домов и 13 социальных объектов 
– без отопления.

В Змеиногорске, на ул. Крупской, 23 и 25 
были перебои и с водой, и с теплом.

Ф
от
о 
О

. Б
О
ГД
А
Н
О
В
А

.

Перед торжественной частью работали мастер–классы и выставка.

Незрячий музыкант Влад Свидовский на аккордеоне, 
подаренном В. Путиным, исполнил кадриль.Александр Романенко вручил премию Алле Кощеевой.

Итоги марафона «Поддержим ребенка» 
подвели вчера в Алтайском крае. Десятый 
год это движение собирает отзывчивых и 
добрых людей изо всех слоев общества ради 
оказания помощи тем, кто в этом нужда-
ется больше всего.

Саше Ковальчук в рамках марафона помощь оказы-
вается пятый год. Её мама Ольга говорит:

– Мы благодарны всем, кто принимает участие в этом 
благородном деле. К сожалению, жить с любой болезнью 
очень трудно всегда. А когда остаешься с ней наедине,  
то совсем не можешь справиться. У Сашеньки редкое 
генетическое заболевание – буллезный эпидермолиз. Ей 
ежедневно нужны специализированные бинты, сетки,  
мази,  антисептики. Все эти жизненно необходимые 
перевязочные материалы не производятся в России. 
Более того, мы не можем пойти в аптеку и приобрести 
все это, как другие лекарственные средства, поскольку 
в аптеках их тоже нет. Благодаря марафону Саше заку-
пают нужные перевязочные материалы.

Это заболевание считается неизлечимым – гене-
тическая поломка. На данный момент родные могут 
только поддерживать здоровье девочки и стараться 
избежать осложнений. Это значит стараться оградить 
ее от жестких контактов, в том числе с другими детьми. 
Девочка не ходила в детский сад,  но в этом году учится 
в общеобразовательной школе. Одноклассники берегут 
девочку-«бабочку», но маме пока еще приходится дежу-
рить в школьном коридоре, чтобы оградить ребенка 
от случайных толчков, к примеру, на перемене или 
после уроков в раздевалке. Ольга, как и многие мамы, 
воспитывающие детей с особенностями здоровья, про-
сто не может выйти на работу, а значит, без помощи 
марафона им пришлось бы совсем туго.

Саша только один пример из тысяч ребятишек, кото-
рым не обойтись без помощи, в том числе финансовой, 
взрослых меценатов и просто неравнодушных людей. 
Она также одна из тех, кто, несмотря на свое заболева-
ние, старается жить, учиться и развиваться.

(Окончание на 2 стр.)



 № 223 (29859)
Среда, 28 ноября, 2018 год2

Юго-Восточное дорожно-стро-
ительное управление «Ал-
тайавтодора» содержит в 
порядке федеральную трас-
су Чуйский тракт, а также 
дорогу к Белокурихе. Работа 
особо ответственная, по сло-
вам заместителя начальника 
«Алтайавтодора» по содержа-
нию и ремонту автомобильных 
дорог Олега Лугачева, и дорога 
эта особенная.

– Это своего рода визитная карточка 
дорожников Алтайского края – ку-
рорт, много гостей, очень интенсив-
ное движение, – говорит он. – Уход и 
активная работа по нормативному 
содержанию трассы требуются по-
стоянно, не только зимой, но и летом. 
Хотя в снежное время года работы у 
дорожников, конечно, прибавляется, 
но они к этому готовы.

Подтверждает эти слова и начальник 
Юго-Восточного ДСУ Максим Степин. 
Он рассказывает о том, что к зимнему 
содержанию дорог в зоне их ответствен-
ности специалисты ДСУ приступили 
уже с 20 октября, поскольку в предгор-
ных районах – Солонешенском, Алтай-
ском, Красногорском первые осадки 
стали выпадать уже тогда. Сегодня для 

работ в зимних условиях Юго-Восточное 
ДСУ обеспечено всем необходимым.

16 тысяч тонн песко-соляной сме-
си складировано в пяти закрытых 
хранилищах, три из них находятся у 
федеральной трассы. Создан запас го-
рюче-смазочных материалов. В случае 
необходимости на трассу готовы выйти 
одновременно 110 единиц дорожной 
техники – комплексные дорожные 
машины, КамАЗы, МТЗ со щетками, 
грейдеры, К-700 с клиньями и пять 

снегоуборочных роторных машин на 
базе автомобилей «Урал». На крайний 
случай готовы к работе и бульдозеры.

– Бывает так, что на одном перевале 
выпал снег, а на другом – нет, тогда ра-
ботаем локально, – поясняет Максим 
Степин. – Если пошел снег на равни-
не – работаем сплошняком. В случае 
обильного снегопада в течение четырех 
часов после его окончания мы должны 
обеспечить беспрепятственный проезд 
техники по трассе. Такого, чтобы дорогу 

перекрывали на сутки-двое, не было в 
течение как минимум пяти лет.

Как отмечает Олег Лугачев, сегодня 
дорожники края работают уже в полно-
ценных зимних условиях – это ликви-
дация гололеда и снежных заносов, в 
которой задействовано порядка тысячи 
единиц разнообразной техники.

Всего на содержание дорог в крае в 
2018 году было выделено 2,5 миллиарда 
рублей, 40% этой суммы определено 
на работы зимнего периода. Однако 
говорить о какой-то жесткой системе их 
использования приходится не всегда.

– Сами понимаете, у нас в крае не-
сколько климатических зон, – улыба-
ется Олег Лугачев. – Смоленский район 
– предгорье, помягче. В горных районах 
сложнее дорогу содержать, все время 
спуски, подъёмы, они свое дело делают. 
Требуется более интенсивно работать 
по ликвидации гололеда. В степных 
районах другая ситуация – постоянно 
дует ветер. У дорожников есть такое 
понятие, как «снегопринос». С полей 
ветер несет снег, и он, конечно, попадает 
на покрытие. Опять работы хватает.

Но какой бы ни была погодная ситу-
ация, в первую очередь специалисты 
«Алтайавтодора» очищают федераль-
ные трассы и региональные школьные 
маршруты, затем приходит время му-
ниципальной сети.

Константин СОМОВ

Занимай с опаской
Предприниматели края в этом году чаще 

обращались к услугам местных микрофи-
нансовых организаций (МФО), а население 
реже.

За 9 месяцев МФО выдали займы на 933 млн 
руб., примерно пополам населению и бизнесу. 
При этом предприниматели заняли несколько 
больше, чем год назад, так как банки ужесто-
чают непроцентные условия кредитования, 
а население – на четверть меньше, видимо, 
опасаясь попасть в экономическую кабалу.

Изначально МФО создавались для поддерж-
ки малого бизнеса, который не всегда может 
рассчитывать на помощь банков. Услуги МФО 
стали популярны и среди населения. Но чтобы 
маленький заем не обернулся большой про-
блемой,  нужно возвращать деньги вовремя, 
напоминают в Отделении по Алтайскому 
краю Центробанка.

Услуги МФО в некоторых ситуациях очень 
удобны. Ростовщики предлагают продукты, с 

которыми банки не работают, – незначитель-
ные суммы без обеспечения и на короткий 
срок. За это удобство приходится платить: 
стоимость такого займа будет высокой. Са-
мые большие ставки МФО устанавливают 
для краткосрочных займов. В наших регио-
нальных МФО почти 90% договоров жители 
оформили именно на займы «до зарплаты» 
(на срок до 30 дней и на сумму до 30 тысяч 
рублей). В названии таких займов кроется 
весь смысл – их берут только в экстренных 
случаях и ненадолго.

Процентные ставки в МКК Алтайского края 
в 3 квартале этого года варьировались от 16 до 
730% годовых. Нижняя граница действовала 
для длинных крупных займов – на срок боль-
ше года и сумму больше 100 тысяч рублей. 
Верхняя граница – для займов «до зарплаты».

Сегодня в Алтайском крае зарегистриро-
вано 47 микрокредитных организаций.

Евгений ШУМИЛОВ

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Молодые профессионалы
Вчера, 27 ноября, в Алтайском крае стартовал III Откры-

тый региональный чемпионат «Молодые профессионалы» 
WorldSkills Russia-2018. Он продлится до 1 декабря.

Более 300 молодых людей будут соревноваться на 17 пло-
щадках по 34 компетенциям.

В этом году организаторы включили пять новых компе-
тенций. География участников: Алтайский и Краснодарский 
края, Иркутская и Новосибирская области, Республика Алтай 
и Казахстан. Их работу оценят более 260 экспертов и 26 серти-
фицированных экспертов из разных регионов России.

WorldSkills Russia-2018 – это стратегические сессии, «круглые 
столы», панельные дискуссии, профориентационные экскур-
сии школьников и другие мероприятия. Имена победителей 
объявят 1 декабря.

Мария СТРЫГИНА

Высокий уровень 
образования

Алтайский государственный университет, как опорный 
вуз, получит на развитие 32 млн рублей.

Министерство науки и высшего образования РФ объяви-
ло итоги анализа результативности реализации программ 
развития опорных университетов в 2017 – 2018 годах. В 
ближайший месяц АлтГУ получит субсидию в размере 32 
млн рублей. 

«Результаты нашей работы высоко оценены учредителем. 
На фоне тридцати трех опорных университетов мы выглядим 
очень достойно, заняв одиннадцатое место в общем рейтинге. 
Особо отмечен такой показатель, как высокий уровень обра-
зования, что, кстати, подтвердили и итоги набора 2018 года. В 
АлтГУ поступили 25 победителей и призеров всероссийских 
олимпиад школьников. Это лучший результат в регионе и 
пятое место по Сибири», – подчеркнул врио ректора вуза Сер-
гей Бочаров.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Светлый город
В Новоалтайске планируется заменить более 800 светиль-

ников до конца года. На эти цели из краевого бюджета городу 
выделили 8 миллионов рублей.

«В настоящее время все необходимые конкурсные процедуры 
завершены, определена подрядная организация, которая заме-
нит старые светильники на светодиодные. Предполагается, что 
экономия электроэнергии позволит в дальнейшем развивать 
систему уличного освещения в городе в целом», – рассказал 
первый заместитель главы администрации Новоалтайска Сер-
гей Лисовский.

Влад ГЕРАСИМОВ

Скорый до Аламбая
Скорый электропоезд Барнаул – Заринск – Аламбай запу-

стят с 9 декабря. Из краевого центра он будет отправлять-
ся в путь в 17.15. На станцию Заринская прибудет в 18.48, в 
Аламбай – в 20.24.

От Барнаула до Заринска поезд проследует с остановка-
ми на станциях Алтайская, Бешенцево и Шпагино. Больше 
на участке Барнаул – Заринская посадка и высадка пасса-
жиров нигде производиться не будут. А вот от станции За-
ринская до станции Аламбай поезд проследует со всеми 
остановками.

Время следования скорого электропоезда от Барнаула до 
Аламбая составит 3 часа 9 минут, до станции Заринская – 
1 час 33 минуты. Стоимость проезда в скором электропоезде 
до Аламбая составляет 220 рублей, до Заринска – 120 рублей, 
сообщает Западно-Сибирская железная дорога – филиал 
ОАО «РЖД».

Кулинарные шедевры
Команда рестораторов из Белокурихи будет отстаивать 

честь Алтайского края в финале Всероссийского кулинарного 
чемпионата. Такое право наши земляки получили, одержав 
победу на отборочном этапе, который накануне завершился 
в Новосибирске.

В команду алтайских рестораторов вошли шеф-повар, капитан 
команды Александр Зозуля, су-шеф Иван Баранов и кондитер 
Денис Захаров.

Рестораторам предстоит в течение 90 минут приготовить 
три конкурсных блюда: закуску, горячее блюдо с гарниром 
и десерт в ресторанной подаче. Кулинарные шедевры оценит 
компетентное жюри всероссийского уровня.

Светлана ЯКОВЛЕВА

На сцене Молодежного театра Алтая присут-
ствующих познакомили еще с одной звездоч-
кой и подопечной марафона – Аллой Кощеевой, 
талантливой юной художницей с аплазией 
предплечья и кистей обеих рук. Алла в этом 
году стала лауреатом специальной премии 
«Растущим надеждам» международной премии 
«Филантроп». Статуэтку и диплом ей вручил 
председатель АКЗС Александр Романенко. 
Он рассказал, что депутаты на протяжении 
всего времени существования марафона в 
нем участвуют.

– На Руси есть традиция – самые важные 
вопросы решать всем миром. Марафон – при-
мер того, как мы сообща решаем одну серьез-
ную задачу помощи нашему подрастающему 
поколению.

Депутаты краевого Законодательного Со-
брания весь год оказывают адресную помощь, 
а перед подведением итогов собрали одномо-
ментно практически 180 тысяч рублей как 
физические лица. Если учитывать предпри-
ятия, которые возглавляют наши коллеги, то 
мы сегодня вкладываем в копилку марафона 
сумму более 1,5 млн рублей.

В Алтайском крае более 10 тысяч детей-ин-
валидов. Об этом рассказала заместитель 
председателя правительства региона Ири-
на Долгова.

– Никакая масштабная работа и финансо-

вые средства не гарантируют рождение здо-
рового ребенка и поддержание его здоровья 
в течение всей его жизни. Необходимо объ-
единить усилия вокруг проблем маленького 
человека таким образом, чтобы он мог разви-
ваться и реализовываться во всех смыслах. 
Наш марафон помогает решать эти задачи. И 
предстоит сделать еще много, чтобы они могли 
чувствовать себя комфортно, – сказала она.

Однако не только взрослые помогают 
больным детям. Часто руку помощи про-
тягивают сверстники. Так, участники дет-
ских коллективов регулярно проводят бла-
готворительные концерты, поддерживая 
ребятишек и учась состраданию сами. Один 
из таких коллективов – «Иван да Марья». А 
вокальная студия «Камертон» поддержала 
Матвея Куликова, исполнив вместе с ним 
песню «Дети и взрослые». Матвей тоже подо-
печный марафона. Мальчику уже пришлось 
перенести несколько операций, последняя 
из них была сделана только 10 дней назад. 
Его появление на сцене – пример мужества 
и множества испытаний, через которые про-
ходят дети-инвалиды.

Подводя некоторые итоги марафона, док-
тор медицинских наук, профессор, член-кор-
респондент РАН Яков Шойхет пояснил, что 
впереди у марафона еще очень много задач, 
которые нельзя недооценивать.

– К примеру, можно говорить о том, что 
нами было закуплено 126 помп для ребятишек 
с сахарным диабетом. Однако в нашем регионе 
таких детей 600, значит, нам еще есть над чем 
работать. Фирмы, производящие оборудова-
ние, пользуются сложившейся ситуацией 
и существенно увеличивают цену на свои 
изделия, однако у нас есть механизмы, как 
с этим бороться, – сказал он.

Со сцены МТА сегодня прозвучало много 
добрых слов в адрес всех, кто хоть единож-
ды поучаствовал в марафоне. Количество 
людей, желающих присоединиться к дви-
жению добра, растет с каждым годом. Это 
значит, что марафон «Поддержим ребенка», 
который, кстати, единственный работает в 
таком формате, будет жить и дальше. Ведь 
его задача не подменить собой медицинскую 
помощь, а создать все условия для того, чтобы 
дети могли получить ее в полном объеме, 
несмотря на финансовое положение семьи, 
в которой растет по-настоящему особенный 
ребенок, требующий повышенного внимания 
со стороны нас, взрослых.

Анна БОДАГОВА, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Фоторепортаж с подведения итогов марафона 
смотрите на сайте ap22.ru
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По гостевой дороге

Всем миром 
на помощь детям

(Начало на 1 стр.)

Заместитель председате-
ля правительства края, ми-
нистр финансов Владимир 
Притупов – один из тех, кто 
сохранил свой пост в составе 
обновленной исполнительной 
власти региона. В своем ин-
тервью «АП» руководитель 
финансового ведомства рас-
сказал о повышении заработ-
ной платы, ремонте дорог 
и главных задачах, которые 
ставит перед ним губерна-
тор Виктор Томенко.

– На первом заседании прави-
тельства было заявлено, что 
одним из приоритетов краевого 
бюджета на 2019 год станет 
рост заработной платы. Рас-
скажите, для каких категорий 
он предусмотрен и насколько? 
Речь идет о стимулирующем 
фонде или окладах?

– Заработная плата – действи-
тельно приоритет бюджета и самая 
крупная статья его расходов. В общем 
объеме средств она составляет прак-
тически 29 млрд рублей. В первона-
чальном варианте главного финан-
сового документа мы анонсировали 
повышение фонда оплаты труда на 
8 процентов. Но ко второму чтению 
проекта, которое состоится в Зако-
нодательном Собрании 29 ноября, 
цифра увеличилась до 11 процен-
тов. Это стало возможным благодаря 
дополнительным межбюджетным 
трансфертам предусмотренных в 
федеральном бюджете Алтайскому 
краю.

Муниципалитетам на повыше-
ние заработной платы работников 
муниципальных учреждений пред-
усмотрен 1 млрд рублей в виде це-
левой субсидии. Всего увеличение 
заработной платы коснется 260 тыс. 
бюджетников Алтайского края.

– Как изменились параметры 
бюджета ко второму чтению?

– Впервые краевой бюджет в 2019 
году составит 100,6 млрд рублей. 
По сравнению с первым чтением 
он увеличится на 9,9 млрд рублей. 
Собственные доходы после коррек-
тировок будут на уровне 52 млрд ру-
блей, помощь из федерального бюд-
жета – 48 млрд. С учетом дефицита в 
5 млрд расходы оцениваются в 105 
млрд рублей.

Также на 13% к 2018 году увеличит-
ся объем федеральной помощи. Сюда 
входят дотации на выравнивание 
бюджета, поддержка сельского хо-
зяйства, реализация национальных 

проектов, развитие малого и средне-
го бизнеса, создание учебных мест 
в школах, поддержка здравоохране-
ния и образования. В перспективе 
мы ожидаем увеличение размера 
федеральной помощи.

– Какие задачи ставит перед 
вами губернатор Виктор То-
менко?

– Сейчас на повестке дня – орга-
низация широкого общественного 
обсуждения бюджета при участии 
депутатов, политических партий, 
общественности. Нужно обеспечить 
повышение заработной платы и раз-
витие экономики. Важная часть ра-
боты – реализация тех предложений, 

которые были высказаны жителями 
края во время обсуждения програм-
мы «Энергия развития». Среди них 
кроме заработной платы финанси-
рование ремонта дорог, социальных 
учреждений.

– Кстати, на протяжении по-
следних лет в регионе активно 
строились социальные объекты, 
финансирование шло из всех уров-
ней бюджета. Предусмотрены 
ли такие темпы и в предстоя-
щие годы? Какой объем средств 
заложен на эти цели в краевой 
инвестиционной программе?

– Расходы капитального характера 
в виде строительства и ремонта соци-

альных учреждений наряду с повы-
шением заработной платы остаются 
важнейшими для бюджета. Здесь 
полностью сохраняются все направ-
ления, которые раньше работали. 
Добавляются также приоритетные 
национальные проекты. В бюджете 
на инфраструктурное строительство 
предусмотрено 5,6 млрд рублей. Это 
очень существенный объем средств.

– Жители края часто говорят о 
неудовлетворительном состоя-
нии дорог. Как будет решаться 
эта проблема?

– Объем средств регионального 
дорожного фонда в 2019 году составит 
почти 11 млрд рублей. Наиболее круп-
ные направления расходов – содержа-
ние автомобильных магистралей, их 
ремонт и строительство новых. Здесь 
мы ожидаем увеличение средств 
именно на ремонт. Это должно обе-
спечить развитие дорожной сети. 
Плюс существенные ресурсы пойдут 
на оказание помощи муниципали-
тетам при реализации различного 
рода программ. К примеру, Бийск, 
который стал участником проекта 
по безопасным и качественным до-
рогам.

– Вы как-то сказали, что но-
визной бюджета является си-
стемное планирование расходов, 
в том числе связанных с инве-
стиционной политикой. Что это 
означает?

– Меры по поддержке реального 
сектора экономики с учетом и феде-
ральных, и краевых программ суще-
ственно возрастают. Добавляются 
новые инструменты в виде субсиди-
рования части налогов, банковской 
процентной ставки. Планируется 
больше помогать предприятиям 
региона в участии в различных вы-
ставках, где они могут продвигать 
свою продукцию и заключать новые 
контакты.

Кристина ЛИВЕР, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

  ПРАВИТЕЛЬСТВО В ЛИЦАХ .
Владимир Притупов: 

«Бюджет 2019 года – бюджет развития»

Из основных полномочий

ДОСЬЕ
Владимир Притупов родился в 1974 году в 
Барнауле. В 1996 году окончил Алтайский госу-
дарственный университет по специальности 
«Менеджмент».
Работать в администрации края начал еще 
студентом. Руководит главным финансовым 
ведомством региона с 2002 года. А с 2007-го 
совмещает этот пост с должностью заме-
стителя губернатора.
С 1 января 2017 года назначен заместителем 
председателя Правительства Алтайского 
края, министром финансов Алтайского края. 
В составе нового правительства сохранил 
свою должность.

– Осуществляет функции по реализации госу-
дарственной политики в бюджетной, налоговой и 
кредитной сферах;

– организует составление проекта краевого бюджета;
– обеспечивает в установленном порядке испол-

нение бюджета региона.

Готовы к любому снегопаду.

Саша Ковальчук с мамой Ольгой.
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  ОТЧЁТ ДЕПУТАТА.

По итогам трудового 
соревнования в АПК края 
за 2018 год несколько 
работников хозяйства 
«Колхоз Путь к комму-
низму» Завьяловского 
района были награжде-
ны дипломами губерна-
тора Алтайского края 
и ценными призами за 
достижение высоких 
производственных пока-
зателей и многолетний 
добросовестный труд.Т В

Среди отмеченных – тракто-
рист Анатолий Воловников. Не 
единожды Анатолия Михайло-
вича начальство поощряло гра-
мотами и ценными призами в 
колхозе и на районном уровне, 
ставило в пример молодежи. 
Про таких говорят: безотказ-
ный. Больше сорока лет без 
отпуска работал то в одном 
хозяйстве, то в другом и ухо-
дить на заслуженный отдых 
пока не собирается.

После распада сельхозпред-
приятия в Гилевке он устроил-
ся в СПК «Колхоз Путь к ком-
мунизму» и ездит каждое утро 
на работу за 15 километров в 
Гонохово. Казалось бы, человеку 
уже 62 года, можно о пенсии 
подумать, но Михалычу дома 
не сидится. Хотя и дома есть 
чем заняться – полный двор 
скота. Когда успеть? А вот так и 
успевает: позже ложится спать, 
пораньше встает.

В 1976 году получил корочки 
водителя, но машину не дали. 
Не беда. Сел на старенький 
ДТ-54, потом на Т-4. Трактор, 
прямо скажем, малокомфорт-
ный и ломается часто. Одно у 
него преимущество – простота 
исполнения, поэтому механи-
затор может починить самосто-
ятельно при помощи кувалды. 
Конечно, и Анатолий Михайло-
вич регулярно технику свою 
ремонтировал. 

Много приходилось работать 
со свеклой на ботвоуборочном 
Т-70, а в 1988 году получил но-
вый свеклоуборочный комбайн 
РКС. Последнее время трудится 

на МТЗ-80. Трактору Воловнико-
ва уже 17 лет, но еще в хорошем 
состоянии. Чтобы техника не 
подвела, надо за ней регуляр-
но ухаживать. Особенно тща-
тельно готовит трактор перед 
большой работой. Чтобы масло 
в гидросистеме не подтекало, 
как-то два дня вручную ста-
рые уплотнительные кольца 
шлифовал, потому что у новых 
качество не понравилось. Но 
своего добился.

Работа механизатора не 
только трудная, но и опасная. 
Сегодня Анатолий Михайлович 
со смехом вспоминает случай, 
как 30 лет назад рукав его ком-
бинезона зацепило и накрутило 
на вал комбайна, так что чуть 
голый и без рук не остался. Но 
обошлось: проволочкой обрыв-
ки одежды связал и пошел даль-
ше работать.

За сорокалетнюю трудовую 
биографию много чем приходи-
лось Воловникову заниматься. 
Но особенного искусства требу-
ет работа с техническими куль-
турами. «Это процессы трудо-
емкие и требующие точности. 
На свеклу и подсолнечник кого 
попало не поставишь, – объ-
ясняет председатель колхоза 
Алексей Крупский. – Но если 
ему дал задание, то проверять 
не надо, сделает по-хозяйски, 
как для себя».

Пока ждал приезда журна-
листов, переживал, что работа 
стоит, некому солому грузить, 

чтобы везти на ферму и на част-
ные подворья. «Представьте, 
что меня не будет. Кого Алек-
сей Николаевич на стогомет 
поставит?» – рассуждает меха-
низатор. «Да, дефицит хороших 
кадров в сельском хозяйстве», 
– соглашается председатель.

Изо дня в день, из месяца 
в месяц без отдыха трудится 
Анатолий Воловников. Уже дочь 
его ругает, говорит: «Бросай 
работу, а то приедем, свяжем 
тебя». Но председатель надеет-

ся, что Анатолий Михайлович 
еще несколько лет поработает, 
хотя усталость механизатор уже 
чувствует.Б  К

В этом же хозяйстве водите-
лями КамАЗов работают пять 
братьев Капытиных – Сергей, 
Иван, Владимир, Андрей и 
Алексей. Их труд тоже отмечен 
дипломами губернатора края и 
денежными премиями. 

Отец Капытиных, Николай 
Иванович, работал водителем в 
этом же хозяйстве, и дети пошли 
по его стопам. С детства с ним 
в колхозном гараже возились. 

«Даже вопроса не стояло, чтобы 
идти на другую специальность, 
тем более тогда после школы 
от военкомата в ДОСААФ учи-
ли на водителя», – вспоминает 
старший брат Сергей. 

Отслужив в армии, все вер-
нулись домой и устроились 
работать в колхоз. У каждого 
сейчас в распоряжении по два 
автомобиля: КамАЗ и ЗИЛ, толь-
ко успевают пересаживаться в 
зависимости от поставленных 
руководством задач. А дома еще 
свои легковушки в гаражах 
стоят.

«Работы круглый год хватает. 
То семена возим, то органику на 
поля, то уголь для котельных, 

то сено, то зерно нового урожая 
в Алейск, Барнаул», – перечис-
ляет Андрей.

В тот пятничный день, когда 
мы приехали познакомиться с 
Капытиными, они собирались 
в Новосибирск везти ячмень. 
Сейчас грузоперевозки дорогие, 
поэтому нанимать стороннюю 
технику невыгодно, вот Капы-
тины и развозят проданное 
зерно покупателям. В обед 
выедут,  ночью разгрузятся в 
городе, домой на следующий 
день приедут к 11 вечера. По-
слезавтра опять в рейс. 

Никакой тахограф не спа-
сет их от переработки. Да если 
и запищит, на дороге трудно 
найти место для стоянки. «С 
тахографом явно законодате-
ли пошутили, – считает Сергей 
Николаевич. – У нас не юг, у нас 
Сибирь, бывает минус сорок. 
Вот прикажет тахограф спать, 
и что делать?»

Вместе в дальней дороге 
легче, особенно зимой. Не дай 
бог какая поломка, братья оста-
навливаются и ремонтируют 
автомобиль. Недавно на коль-
це перед Новосибирском под-
шипник на КамАЗе старшего 
брата заклинил и приварился 
к оси. Машина колом встала. В 
три ночи Капытины останови-
лись и только на следующий 
день к обеду смогли поменять 
подшипник. Зубилом его не 
выбить. Хорошо, что с собой 
болгарка была на 24 вольта 
переделанная. Ею и отрезали.

КамАЗ не самый лучший 
грузовик. В гору ему тяжело 
идти, особенно зимой, колеса 
шлифуют. «У кого-то шлифу-
ют, а мы едем. Если на него 
загрузить 7 тонн, а не 15, как 
некоторые делают, то всё будет 
нормально», – объясняет Иван.

Конечно, хотелось бы пе-
ресесть на новую технику, 
поскольку капытинским 
КамАЗам уже по 15 лет, но 
у хозяйства лишних денег 
нет. Цены на всё растут, а на 
продукцию крестьянскую на 
месте топчутся.

Братья выручают друг друга 
не только на работе. Гуртом 
строили себе жилье. Сами и 
каменщики, и краснодерев-
щики, и бетонщики. Три дома 
рядом поставили, два – чуть 
в сторонке.

«У нас демократия. Спорим, 
ругаемся, потом миримся, за 
одним столом праздники отме-
чаем. Особенно когда младшая 
сестра приезжает в село, тут все 
собираются», – смеется Андрей.

У всех братьев уже взрослые 
дети. Глядя на своих отцов, и 
они поняли, что в этой жизни 
ничего не добьёшься без упор-
ного труда, без того, чтобы вы-
учиться и получить хорошую 
специальность. Кто-то стал 
медиком, кто-то бухгалтером. 
Но, идя по жизни, принимают 
решения, ориентируясь на мне-
ние отца. А уж как председатель 
доволен такими работниками, 
так и не высказать: «Пока будут 
у нас такие люди, как братья 
Капытины,  до тех пор дерев-
ня и будет жить, строиться и 
развиваться».

Евгений ШУМИЛОВ,
 Олег БОГДАНОВ (фото)
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Про таких говорят – безотказные

С депутатом фракции 
ЛДПР в Алтайском кра-
евом Законодательном 
Собрании Ириной Журав-
левой поговорили о жи-
лищно-коммунальных 
бедах.

– Ирина Евгеньевна, вы 
предложили изменить кра-
евой закон об организации 
проведения капитального 
ремонта. В чем суть ва-
шей инициативы?

– Смотрите, есть два счета – 
некоммерческой организации 
«Региональный оператор Ал-
тайского края «Фонд капиталь-
ного ремонта многоквартир-
ных домов» и специальный 
счет, на котором формиру-
ются средства капитального 
ремонта конкретного дома. 
Причем жители сами выби-
рают, кто будет его владель-
цем. Когда люди хотят свои 
деньги перекинуть с общего 
счета регионального операто-
ра на специальный, им при-
ходится по закону ждать год. 
А я предлагаю сократить этот 
срок вдвое – до шести месяцев.

– А что это даст?

– Рядовой жилец многоквар-
тирного дома каждый месяц 
отдает свои кровные на ка-
питальный ремонт. Из этого 
котла региональный оператор 
берет средства и на восстанов-
ление совсем других зданий – 
согласно краевой программе. А 
в случае со специальным сче-
том гражданин сможет точно 
знать, что деньги пойдут на 
обновление и улучшение об-
щего имущества именно его 
дома, когда это будет необхо-
димо. Ждать год? Что, если 
как раз в этот период людям 
потребуется срочно заменить 

крышу и денежных средств 
будет достаточно? А так они 
смогут грамотно и оперативно 
распорядиться финансами. К 
тому же владелец специаль-
ного счета может размещать 
временно свободные средства 
фонда на депозите в россий-
ской кредитной организации 
– вот и еще копеечка на ремонт 
наберется.

– Ну, и региональный опе-
ратор разгрузится тогда 
прилично…

– И в целом своевремен-
но выполнялась бы краевая 
программа по капремонту. 
Это я не с потолка беру – есть 
успешный опыт других реги-
онов. Например, Республики 
Ингушетия, Вологодской, Ом-
ской, Амурской, Ярославской 
областей, Краснодарского и 
Красноярского краев.

– В тему – насколько я 
знаю, вы сейчас занимае-
тесь проблемой столет-
него дома, от которого 
открестились коммуналь-
щики. Что там за исто-
рия?

– И власть, и управляющая 
компания просто бросили его 
на произвол судьбы. Это я про 

барнаульский дом № 129 на 
улице Интернациональной. 
Всего пять семей, в том числе 
пенсионеры и дети. «Капита-
лить» там уже нечего, по-мо-
ему. Здание разваливается 
– идет сдвиг несущей балки, 
крошится фундамент, вот-вот 
разрушится лестница, кана-
лизацию не ремонтировали 
полвека! А стропила крыши 
могут обвалиться со дня на 
день. Городской комитет жи-
лищно-коммунального хозяй-
ства выдавал предписание 
ООО «УК Трест» отремонти-
ровать кровлю и фундамент, 
но ничего сделано не было. 
Жители надеялись хотя бы 
подлатать к зиме крышу за 
счет средств, отложенных на 
капитальный ремонт. Но ком-
мунальщики даже досками 
укреплять не хотят. А капре-
монт запланирован только в 
2026 году! И тут «Трест» решает 
в одностороннем порядке рас-

торгнуть договор с жильцами 
и просит их забрать докумен-
ты. На прием к начальству не 
записывают, дозвониться поч-
ти невозможно.

– И куда бежать в таком 
случае?

– Я обратилась в Госин-
спекцию, в администрацию 
и краевую прокуратуру. По-
следняя начала проверку 

деятельности управляю-
щей компании, идет опрос 
жильцов. Нужно создавать 
межведомственную комис-
сию для признания дома 
аварийным. Начался сбор 
необходимых для этого до-
кументов. Но, понимаете,  
часть из них трудно полу-
чить от сбежавшей управ-
ляющей компании. А пока 
зимовать людям придется 
практически под открытым 
небом. Чего ждут чиновни-
ки и коммунальщики? Там, 
где сегодня трещина – завтра 
смерть. Несколько лет назад 
в одной из квартир уже об-
рушился потолок.

– ЖКХ – это вообще боль-
ная тема сегодня. 

– Жителям очень трудно 
«воевать» с коммунальщика-
ми самостоятельно, поэтому 
и подключаются депутаты. 
Вот, из недавнего – в одной 

из квартир дома на улице 
Пролетарской в Рубцовске 
по стене и потолку пополз-
ла плесень. Хозяйка сразу 
пошла в управляющую ком-
панию. Оказалось, разгерме-
тизировались межпанель-
ные швы. Коммунальщики 
из ООО «Юг» приняли заяв-
ление еще в апреле и после 
этого ее дважды кормили 
завтраками. Я направила 

обращения начальнику от-
дела жилищного надзора 
по Рубцовску Александру 
Козлову, в прокуратуру и, 
конечно, в саму компанию. 
В результате дом сразу же 
отремонтировали.

– Пенсионерам помогаете? 
А то некоторые «слуги 
народа» вспоминают о них 
только по праздникам.

– Не так давно очередная 
пожилая женщина попалась 
на удочку мошенников. Сами 
знаете, обмануть нашего 
пенсионера нетрудно. Это у 
нас с успехом удается и пра-
вительству страны, и всяче-
ским пройдохам. Частенько 
людям за огромные деньги 
впаривают снадобья, которые 
якобы могут излечить от ал-
коголизма и наркомании. Так 
произошло и с пенсионеркой 
из Рубцовска. Ее сын попал 
в лапы зеленого змия, и это 
обстоятельство крайне удру-
чало женщину. Увидела в оче-
редном номере ее любимой 
газеты «Аргументы и Фак-
ты» статью о чудо-средстве 
против этой напасти, тут 
же позвонила по указанно-
му телефону. Трубку взяла 
некая Ольга, представилась 
врачом и предложила купить 
препарат за 36 000 рублей. Та-
кой суммы у рубцовчанки не 
оказалось. И ей сразу же пред-
ложили уступить волшебные 
капельки за 24 000 рублей. 
«Медикамент» прислали в 
январе. Но вот эффекта от 
него, конечно, не произошло. 
Женщина поняла, что ее про-
сто обманули: это оказалась 
всего лишь биологически 
активная добавка. Пришла 
ко мне. Обращения ушли ми-
нистру внутренних дел РФ 
генералу полиции Владимиру 
Колокольцеву и генпрокурору 

Юрию Чайке. И после этого 
деньги пенсионерке вернули.

– Да,  люди старой закалки 
привыкли верить всему, 
что говорится в СМИ…

– И этим пользуются конто-
ры, торгующие «фармой» и раз-
ными приборами, «лечащими 
все». БАДы – это не лекарства! 
Но рекламой все преподно-
сится именно так. Добавки – 
это лишь вспомогательный 
метод, и то большинство из 
них не сертифицированы и 
оказываются бесполезными. 
Кстати,  федеральный Роспо-
требнадзор не смог проверить 
организацию, продавшую этот 
БАД, так как не нашел такой 
по заявленному адресу. Что 
тоже наталкивает на размыш-
ления…

– Как депутат, чем еще 
занимаетесь, кроме зако-
нопроектов и обращений?

– Например, посещаю Руб-
цовский центр помощи детям, 
оставшимся без попечения 
родителей. Там сегодня про-
живают 16 ребятишек. Всегда 
подарки привожу – билеты в 
кино и торты, а еще чай, кан-
цтовары, одежду… Проведать 
ребят, уделить им внимание 
– это уже сделает их немно-
го счастливее. Для ЛДПР уже 
стало традицией помогать 
семьям участников Вели-
кой Отечественной войны и 
устанавливать памятники на 
могилах. В этом году к нам, 
депутатам ЛДПР, обратилась 
рубцовчанка с просьбой поме-
нять памятник ее отцу, чтобы 
появились и табличка с фо-
тографией, и георгиевская 
лента. Чужих ветеранов у нас 
нет, поэтому мы с радостью 
откликнулись.

Беседовала 
Юлия БУЗИНОВСКАЯ

  ТРУДОВОЕ СОРЕВНОВАНИЕ ..

«Где сегодня трещина – завтра смерть!»

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, ОФ. 501. ТЕЛ. 63-34-78.

Ку х н ю - с т у д и ю  в  г.  Барнау ле, 
ул. Крупской (центр, новый сданный дом, 
ремонт, никто не жил, не меблирована,
на длительный срок, собственник). 
Тел. 8-923-721-0067 (Оксана).

Комнату, квартиру в г. Барнауле в 
районе ТЦ «Озерный». Тел. 8-961-236-3667.

2-комн. в г. Барнауле, пр. Социалистиче-
ский, 130 (кирпичн., 4/5, перепланировка 
в 3-комнатную узаконена, пластиковые 
окна, новые радиаторы, канализация, 
потолки – 3,2 м, в хорошем состоянии, 
чистая продажа, без посредников).
Тел.: 8-913-267-0468, 8-986-982-9960.

3-комн. в с. Косиха Косихинского райо-
на в 2-квартирном доме (80 кв. м, ремонт, 
центр, газ, постройки, 8 соток земли). 
Тел. 8-963-521-7618.

Комнату в г. Барнауле (14 кв. м, мебли-
рованная, цена договорная, в хорошем 
состоянии). Тел. 8-903-912-1447.

Комнату в г. Барнауле, ул. Л. Толсто-
го (центр, 18 кв. м). Тел. 8-913-235-4151.

Студию (25 кв. м, 3 этаж, центр, новый 
дом, недорого). Тел. 8-913-211-8697.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Молодежная, 21 
(центр, 5/5, 43,4 кв. м, балкон, кирпичн., 
сухая, светлая, толстые стены, двор зе-
леный). Тел. 8-906-942-9653.

Комнату-студию в г. Барнауле (цена 
970 000 руб.). Тел. 8-923-714-6567.

2-комн. в Павловске Павловского района
(48,3 кв. м, 3/3, теплая, 1 сотка земли, ря-
дом остановка, магазин). Тел.: 8-913-252-
2124, 8-913-098-9742.

3-комн. на ст. Гилевка Завьяловско-
го района (имеются все надворные по-
стройки, 300 тыс. руб., торг). Тел. 8-962-
808-5602.

2-комн. в г. Славгороде (5 этаж, евроре-
монт, с/у раздельный, меблированная – 
спальня, кухня, прихожая). Тел.: 8-906-
927-1760, 8-905-908-3088.

На ст. Корчино (350 тыс. руб., все хозпо-
стройки, баня). Тел. 8-903-949-2878.

1/2 дома в с. Кучук Шелаболихинского 
района (65 кв. м, 3 комнаты, кухня, ко-
чегарка, с/у в доме, баня, летняя кухня, 
гараж на 2 а/м, сад, огород 10,4 сотки). 
Тел. 8-923-655-8409.

В г. Камне-на-Оби (2 комнаты, кухня, 
большая веранда, огород, гараж, рядом 
детский сад, школа. Тел.: 8-913-241-0411, 
8-913-225-7692.

В с. Озеро-Петровском Троицкого рай-
она (два дома, беседка, хозпостройки но-
вые, баня, посадки, 20 соток, берег озе-
ра, лес, недорого). Тел. 8-963-504-6921.

1/2 дома в г. Барнауле (район Янтар-
ного рынка, кирпичн., все централь-
ные коммуникации, 30 кв. м, 2,5 сот-
ки земли, цена 1250 тыс. руб., торг) 
или меняю на 1-комнатную квартиру. 
Тел. 8-929-329-5887.

1/2 дома в центре Калманки (деревян-
ный, 60 кв. м, 10 соток, баня, гараж, ря-
дом газопровод). Тел. 8-923-795-9469.

В с. Первомайском Бийского района 
(брус, 32 кв. м, пластик. окна, с/у в доме, 
14 соток земли, рядом школа, больни-
ца, магазин, недорого, торг). Тел. 8-905-
987-4387.

В с. Коробейниково Усть-Пристанско-
го района (65 кв. м, благоустроенный, 
все надворные постройки, 550 тыс. руб.). 
Тел.: 8-906-965-0176, 8-906-968-6521.

В п. Казачьем Первомайского района 
(53,2 кв. м, 24,2 – жилая, 2 комнаты, кух-
ня, печное-водяное отопление), скважи-
на, канализация, газ, центр, хозпострой-
ки. Тел. 8-913-087-0426.

На ст. Озерки (участок 1800 кв. м, недо-
рого, торг). Тел. 8-960-955-9465.

Кооперативный в г. Барнауле на 
ул. Солнечная Поляна, 30 (19 кв. м, смо-
тровая яма, металлический стеллаж, 
охрана, сухой). Тел. 8-983-176-6358.

В п. Южном на подстанции (3,5х7 м, есть 
погреб, смотровая яма, свет, бетонный 
пол, возможна рассрочка, недорого).
Тел. 8-960-958-5566.

C , 
Участок под строительство жилого 

дома в с. Первомайском Бийского района 
(10 соток, собственность, рядом с Бийском,
имеется э/э, водопровод, недорого, торг). 
Тел. 8-905-987-4387.

Участок в Барнауле, п. Мохнатушка 
Центрального района (16,8 га, недоро-
го). Тел. 8-960-945-8906.

В сад-ве «Октябрьский садовод» (Гора,
6 соток, домик и 2-этажный дом для про-
живания, баня, все посадки, в собствен-
ности, 900 000 руб.). Тел.: 8-905-928-1616, 
8-961-231-7382.

В сад-ве «Мелиоратор» (6 соток, при-
ватизирован, дом, баня, теплица). 
Тел. 8-962-794-1005.

Земельный участок в Бобровке (11,8 сотки,
рядом газ, свет). Тел. 8-960-939-6270.

Коз дойных в с. Корчино Мамонтовско-
го района. Тел. 8-963-501-9457.

, 

УАЗ-31519 (2001 г. в., цвет «белая ночь»). 
Тел.: 8-962-810-5688.

Телегу, плуг, все в хорошем техниче-
ском состоянии. Тел. 8-913-231-9317.

Комбайны: «Енисей», «Нива», жатки, 
мехток, сеялки и др. Тел. 8-961-979-9326.

ЮМЗ-6, хтс, запчасти, дискатор, плуг, 
цена договорная. Тел. 8-961-979-9326.

«Газель-2705» (грузовой фургон, 2003 г. в, 
в хорошем состоянии). Тел. 8-962-799-9221.

Аквариум (240 л, каркасный, стекло 10 мм,
с рыбками, трава, грунт, все принад-
лежности, цена 7500 руб., торг на месте). 
Тел.: 56-30-48, 8-913-229-3138.

Детский аккордеон «Малыш» (в отлич-
ном состоянии, чехол, цена 2500 руб., 
торг). Тел.: 56-30-48, 8-913-229-3138.

Мед (высокое качество, светлый, гор-
ный). Тел. 8-962-802-0810.

Библиотечку «Сто (100) журналов и 
книг» на венгерском языке. Тел.: 8-961-
982-0346, 67-88-56.

Библиотечку «Сто (100) журналов и 
книг» на немецком языке. Тел.: 8-961-
982-0346, 67-88-56.

Библиотечку «Сто (100) журналов и 
книг» на испанском языке. Тел.: 8-961-
982-0346, 67-88-56.

Лыжные ботинки (разм. 43, в отличном 
состоянии). Тел. 8-963-530-8648.

Коньки с ботинками (б/у, в отличном 
состоянии, разм. 41, цена 1500 руб., торг). 
Тел.: 56-30-48, 8-913-229-3138.

Баян «Дебют» в футляре (2-голосный, 
звук аккордеона, имеется самоучитель). 
Тел. 8-960-937-7756.

Велотренажер (в хорошем состоянии, 
недорого). Тел. 8-909-507-1888.

Юбилейные рубли, монеты, знач-
ки, бумажные деньги, мельхиоровые 
ложки, иконки, столовое серебро, коло-
кольчики, самовары, статуэтки, патефо-
ны, подстаканники, елочные игрушки. 
Тел.: 62-90-97, 8-906-961-1296.

Отдам в добрые руки молодого пуши-
стого кота-мышелова (г. Барнаул, возраст 
1 год). Тел. 8-962-803-2795.

Отдам в добрые руки молодую кош-
ку-мышеловку (трехцветного окраса, воз-
можна доставка по Барнаулу). Тел.: 8-913-
228-5696, 44-88-86.

Отдам в добрые руки щенков (помесь с 
овчаркой, 1 месяц, г. Барнаул). Тел. 8-963-
577-2632.

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

Извещение о согласовании проекта межевания 
земельных участков

Заказчик кадастровых работ – Молокеева Любовь Ивановна 
(почтовый адрес: 658445, Алтайский край, Третьяковский район, 
п. Садовый, ул. Полевая, 11, кв. 1, тел. 8-960-940-9285).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания,  – 
Осадчий Дмитрий Владимирович (почтовый адрес: 656006, Алтай-
ский край, г. Барнаул, ул. Шумакова, 61, кв. 70, тел. +7-960-957-6564, 
e-mail: dv_osad@mail.ru).

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:50:000000:152, 
местоположение: Российская Федерация, Алтайский край, 
Третьяковский район, земли бывшего колхоза «Заветы Ленина».

Ознакомиться с проектом межевания можно в течение 30 дней 
с момента выхода извещения по адресу: Алтайский край, Третья-
ковский район, п. Садовый, ул. Полевая, д. 11, кв. 1.

Предложения о доработке проекта межевания или обоснован-
ные возражения относительно размера и местоположения участ-
ка принимаются по адресу: 656006, Алтайский край, г. Барнаул, 
ул. Шумакова, 61, кв. 70, в течение 30 дней с момента опубликования.

 Утерянное удостоверение № 280, выданное МУП 
«Горэлектротранс» г. Барнаула на имя Заковряжиной 
Елены Михайловны, считать недействительным. 

Извещение о согласовании местоположения
границ земельного участка

Кадастровым инженером Романцовым Евгением Анатольеви-
чем (659610, Алтайский край, Смоленский район, п. Кировский, 
ул. Солнечная, 5-1, romanzov@mail.ru, тел. 8-960-944-0643) выпол-
няются кадастровые работы в связи с исправлением кадастровой 
ошибки в местоположении границ земельного участка с кадастро-
вым номером 22:41:030201:365, расположенного: Алтайский край, 
Смоленский район, с. Точильное (на полях № 7, 8 второго севообо-
рота Центрального отделения). Смежными землепользователями 
являются: дольщики ЗАО «Точильное», земельный участок с када-
стровым номером 22:41:030201:256. 

Заказчиком кадастровых работ является Богомолов Иван Дмитриевич.
С проектом межевого плана земельного участка можно ознако-

миться, возражения принимаются в течение 30 дней с момента пу-
бликации по адресу: 659600, Алтайский край, Смоленский район, 
с. Смоленское, ул. Соболева, 11.

Братья Капытины. Анатолий Воловников.

КамАЗы готовы к загрузке ячменём.

Г   ,  
,      
    .
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

В минувшие выходные 
в Барнауле «отзвенел» 
традиционный Все-
российский турнир по 
фехтованию на саблях 
«Кубок Владимира Фе-
октистова».

Соревнования памяти 
фехтовального маэстро, 
основателя этого вида спор-
та на Алтае, прошли 24 – 25 
ноября в спортзале краевого 
училища олимпийского ре-
зерва. Конкуренцию алтай-
ским мастерам клинка соста-
вили гости из Московской, 
Новосибирской, Омской 
областей и Казахстана. В 
общей сложности в турнире 
участвовали 101 спортсмен, 
среди которых на дорожку 
выходили и весьма титуло-
ванные «мушкетёры».

Пожалуй, главной звездой 
нынешнего Кубка Феокти-
стова стала мастер спорта 
международного класса, чем-
пионка мира среди юниоров, 
чемпионка России в команд-
ном первенстве Евгения 
Карболина из Новосибир-

ска. Она молниеносно ори-
ентировалась в обстановке 
на дорожке, за доли секунды 
принимая верные решения. 
Иной раз создавалось впе-
чатление, что любой её бой 
– это игра в кошки-мышки, 
в которой Карболина играла 
роль кошки. Уловить мгнове-
ние, когда её сабля касалась 
поражающей поверхности 
соперницы, непрофессио-
налу было практически не-
возможно. На пути к финалу 
она последовательно выбила 
сильнейших барнаульских 
спортсменок Марию Тро-
фимову (15:11) и Анастасию 
Нестеренко (15:8), а в реша-
ющем поединке буквально 
катком прошлась по одной 
из сильнейших саблисток 
Казахстана Жасмин Капыд-
жи, разгромив её 15:3. Кста-
ти, наша Нестеренко, вер-
нувшаяся в большой спорт 
после небольшой паузы, свя-
занной с поступлением в вуз, 
заняла в представительной 
компании третье место.

Высокий уровень и тра-
диции новосибирской фех-
товальной школы, воспи-

тавшей трёх олимпийских 
чемпионов, подтвердил и 
мужской турнир, в котором 
наши географические со-
седи оккупировали весь 
пьедестал, за исключением 
самой верхней ступеньки. 
На ней расположился лидер 
алтайской сборной Данил 
Бубенчиков, выигравший 
домашние соревнования 
второй год подряд. Бой за 
первое место он завершил 
со счётом 15:12, одолев 
бронзового призёра про-
шлогоднего первенства 
Европы Прохора Свитича 
из Новосибирска, который в 
четвертьфинале в упорней-
шей борьбе выбил другого 
нашего ведущего саблиста 
Дмитрия Постоева.

Что касается командно-
го противостояния, то как у 
мужчин, так и у женщин не 
было равных спортсменам 
из Новосибирска. Мужская 
сборная Алтайского края в 
составе Данила Бубенчи-
кова, Дмитрия Постоева, 
Романа Радченко и Павла 
Сикова заняла второе ме-
сто. Хозяйки турнира и во-
все не попали на пьедестал, 
уступив в борьбе за «бронзу» 
сборной Казахстана. Стоит 
отметить, что наши девушки 
сражались без своего лидера 
– мастера спорта Анны Смир-
новой, которая в этот день 
фехтовала на этапе Кубка 
Европы среди спортсменов 
до 23 лет в Германии, где за-
няла высокое девятое место. 

Как подчеркнул её тренер 
Валериан Феоктистов, это 
весьма достойный результат, 
учитывая, что Анне всего 18 
лет, а многие её соперницы 
были значительно старше. 
Смирнова – одна из талант-
ливых саблисток, способных 
стать продолжательницей 
победных традиций вось-
микратного чемпиона мира 
Алексея Якименко и чемпи-
онки России 2016 года Вик-
тории Ковалёвой – звёздных 
воспитанников алтайской 
школы фехтования. В любом 
случае всё зависит лишь от 
работоспособности и силы 
характера спортсменки.
Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Евгений НАЛИМОВ 

(фото)

Мировая премьера удалась 
На втором этапе Кубка мира по 

конькобежному спорту в Японии 
барнаулец Виктор Муштаков заво-
евал «серебро» на дистанции 500 
метров и «золото» в командном 
спринте. Блестящий результат 
для дебютанта мужской сборной 
России!

Муштаков родился и вырос в том 
же районе Барнаула, что и серебряный 
призёр Олимпийских игр, многократ-
ный чемпион мира Сергей Клевченя, 
– на ВРЗ. Конькобежным спортом он 
начал заниматься в спортшколе «Клев-
ченя» с четырёх лет, хотя, вообще-то, 
группы набирают с шести-семи. При-
шёл за компанию со старшим братом да 
так и остался. Благо его первый тренер 
Елена Комаровская разглядела в маль-
чишке способности к этому виду спорта. 
В более зрелом возрасте наставником 
Виктора стал Аркадий Конюхов, для 
которого Муштаков был уже вторым 
учеником, вышедшим на столь серьез-
ный уровень. Первым был Клевченя.

При этом 21-летний Муштаков рас-
крылся не сразу. Он неплохо выступал 
на юниорском уровне, но в основную 
сборную пробиться не мог. В частно-
сти, не попал на Олимпийские игры 

в Пхенчхан, что было главной его це-
лью в 2017 – 2018 годах. Не поехали 
туда и звёзды российской сборной, 
попавшие под санкции МОК, а страну 
представляли лишь три скорохода. 
Это подстегнуло Виктора работать 
ещё больше и упорнее – и в итоге он 
отобрался на этапы Кубка мира 2018 – 
2019 годов в Японии, где и пришли его 
первые серьёзные успехи. Барнаулец 
финишировал вторым на коронной 
пятисотметровке, уступив лишь япон-
цу Тацуе Синаме. Кстати, днём ранее 
произошло ещё одно важное в карьере 
Муштакова событие. В первом забеге 
на 500 метров он занял пятое место 
(выиграл всё тот же Синама), однако 
сумел опередить короля мирового 
спринта, рекордсмена планеты Пав-
ла Кулижникова, которого называет 
своим кумиром. И приятно удивил 
такой прытью тренеров сборной.

Этот турнир закрепил за Викто-
ром статус одного из лидеров сборной 
России. Притом что в её составе он 
один из самых молодых. Теперь он 
наверняка отправится на третий этап 
Кубка мира, который с 7 по 9 декабря 
пройдёт в Польше.

Евгений ЛИМАНСКИЙ

Из воды 
на пьедестал

Алтайский гребец Влад-
лен Ушаков стал бронзо-
вым призёром первенства 
России среди спортсменов 
до 19 лет.

Соревнования прошли в 
Краснодаре на озере Старая 
Кубань. Воспитанник крае-
вой спортивной школы олим-
пийского резерва имени Кон-
стантина Костенко Владлен 
Ушаков занял на байдарке 
третье место на дистанции 
200 метров. Напомним, в ав-
густе текущего года Владлен 
стал победителем первенства 
России в Энгельсе на этой же 
дистанции. Еще одна байда-
рочница спортшколы – Анге-
лина Рябицкая была седьмой 
на дистанции 200 метров и 
шестой в гонке на 2000 ме-
тров. Дмитрий Гончаров 
показал седьмой результат 
на каноэ в заездах на 200 ме-
тров. Соревнования являлись 
первым этапом отбора в юни-
орскую сборную России для 
выступления в первенствах 
Европы и мира 2019 года.

Набирая силу
Волейболисты «Универ-

ситета» в выходные про-
вели два матча в рамках 
шестого тура российской 
высшей лиги «А».

Барнаульская команда 
встречалась в Тюмени с од-
ноимённым клубом, дебю-
тировавшим в подэлитном 
дивизионе отечественного во-
лейбола. В первой игре «сту-
денты» уступили со счётом 
0:3 (20:25, 16:25, 25:27). Хозяева 
были сильнее в атаке, набра-
ли больше очков на блоке и 
подаче. На следующий день 
уже «Университет» диктовал 
свои условия на площадке, 
взяв реванш со счётом 3:1 
(25:22, 20:25, 26:24, 25:16). 
Основными поставщиками 
очков в командную копил-
ку в повторном матче стали 
Алексей Карпенко (24 очка) 
и набирающий силу Филипп 
Воронков (14). На счету «Уни-
верситета» стало шесть побед 
при шести поражениях, и он 
поднялся на восьмое место в 
турнирной таблице (всего в 
высшей лиге «А» участвует 13 
команд). В следующем туре 
команда Ивана Воронкова сы-
грает против «Трансгаз-Став-
рополя» из Георгиевска. Мат-
чи состоятся 1 и 2 декабря в 
барнаульском спорткомплек-
се «Победа».

Не сдержали 
«Мордовию»

Барнаульские хоккеи-
сты не сумели порадовать 
дома своих болельщиков, 
хотя и старались.

В первом матче 22 ноября 
против одного из лидеров 
первенства ВХЛ – саранской 
«Мордовии» хозяева пропу-
стили шайбу уже на 37 секун-
де, но ответили на это тремя 
шайбами подряд (причём 
две из них с интервалом в 
10 секунд). Барнаульцы по-
вели 3:1, гости бросились 
отыгрываться и в третьей 
двадцатиминутке восста-
новили равновесие – 3:3. 
Игра перешла в овертайм, 
а затем и в серию буллитов, 
в которой успех отпраздно-
вали саранчане – 4:3. Начало 
второго матча повторило на-
чало предыдущего. В наши 
ворота вновь влетела бы-
страя шайба. Минимальное 
преимущество «Мордовии» 
сохранялось вплоть до сере-
дины третьего периода, где 
свою роль сыграло высокое 
исполнительское мастерство 
гостей. Дуплетом ударил Ба-
трутдинов, забив две шайбы 
с интервалом в две с полови-
ной минуты, и гости выигра-
ли всухую – 3:0. Вчера, когда 
номер уже был подписан в 
печать, «Алтай» провёл матч 
в Кургане против местного 
«Юниора». Сегодня – повтор-
ный поединок.
Георгий МАНГАСАРЯН

  ПАНОРАМА .

  САБЛЯ .  ЗНАЙ НАШИХ! .
Сто и один мушкетёр

Такой щедрой россыпи олим-
пийского «золота» Алтайский 
край ещё не видел. Сразу семь 
легендарных хоккеистов, по-
беждавших в разные годы на 
главном старте четырёхле-
тия, побывали 23 ноября на 
барнаульской ледовой арене 
«Динамо» имени Юрия Ка-
рандина.

«Легенды хоккея» – ветеранский 
хоккейный клуб, образованный 14 
лет назад. В него входят звёздные 
представители самого победонос-
ного спорта Страны Советов. Они 
базируются на московской «ЦСКА 
Арене», где не только вспоминают 
былое, но и проводят товарищеские 
игры, активно колесят по стране, 
встречаются с любителями хоккея.

В Барнауле ветераны провели 
мастер-класс для воспитанников 
местных хоккейных школ, устрои-
ли автограф-сессию, много шутили 
и фотографировались на память. А 
затем под свет софитов поочерёдно 
выкатились на арену, где против них 
по периоду сыграли команды НХЛ 
(Ночная хоккейная лига) из Алтай-
ского края – рубцовское «Торпедо», 
барнаульский «Полимер» и «Бочкари». 
Среди представленных с уместной 
торжественной помпой – олимпий-
ские чемпионы Владимир Мышкин, 
Сергей Бабинов, Василий Первухин, 
Илья Бякин, Игорь Болдин, Вячеслав 
Буцаев и Евгений Давыдов. А ещё 
«Легенды хоккея» делегировали на 
Алтай серебряного призёра Олим-
пийских игр Бориса Миронова, 
трёхкратного чемпиона мира Ире-
ка Гимаева, чемпиона мира Андрея 
Николишина, серебряного призёра 
чемпионата мира Александра Гусь-
кова, обладателя Кубка европейских 
чемпионов Игоря Мишукова, победи-
теля молодёжного первенства мира 
Ильдара Мухометова…

Явление прославленных хокке-
истов алтайской публике произо-
шло во многом благодаря компании 
«Бочкари», генеральный директор 
которой Вадим Смагин активно по-
могает развитию спорта в регионе. 

К слову, он вышел на лёд в составе 
команды «Легенды хоккея», кото-
рую разбавили и другие местные 
предприниматели. Заполненный 
зал особенно тепло приветствовал 
голкипера Владимира Мышкина, 
приезжающего в Барнаул уже вто-
рой год подряд. Герой финала Кубка 
вызова-1979, в котором советские 
хоккеисты разгромили канадцев 

6:0, не стал защищать ворота, остав-
шись на тренерском мостике. Хотя 
его опыт наверняка пригодился бы 
легендам в битве с энхаэловцами, 
которые исправно тренируются и 
давно сыгрались на местном уровне.

Сразу после символического вбра-
сывания, которое провел замести-
тель председателя Правительства 
Алтайского края Виталий Снесарь на 

льду началось жаркое противостоя-
ние. Суперигроки, перед которыми 
снимала шляпу вся хоккейная пла-

нета, показали зрителям виртуозное 
мастерство, настоящую Высокую 
моду хоккея. Шайба ходила между 

легендами словно приклеенная к 
клюшкам. Разницу в классе местные 
команды компенсировали свежестью 
(ведь они играли только по 20 минут) 
и высокой самоотдачей. Основное 
время матча завершилось вничью 
– 6:6. В серии буллитов фортуна ока-
залась на стороне хозяев, взявших у 
звёздных гостей своеобразный ре-
ванш за прошлогоднее поражение в 
Барнауле со счётом 4:10. Но результат 
имеет значение разве что для люби-
телей статистики. Главная задача, 
которая стояла перед местными 
хоккеистами, – приобщиться к ве-
ликому событию.

На следующий день «Легенды 
хоккея» побывали в селе Бочкари 
Целинного района, где также про-
вели мастер-классы и сыграли то-
варищеский матч.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Андрей КАСПРИШИН

 (фото)

  ЗВЁЗДНЫЙ ДЕСАНТ.
Великолепная семёрка!

Медали Кубка мира стали первыми для Виктора во взрослой карьере.

Главным судьёй был сын Владимира Феоктистова – 
Валериан (слева).

«Легенды хоккея» с командой из села Бочкари.

Прославленный голкипер Владимир Мышкин охотно раздавал автографы.

Олимпийские чемпионы показали виртуозное мастерство.

«Сдавайтесь, сударь!»

Ф
от
о 
с 
са
йт
а 
ко
нь
ко
бе
ж
но
го

 ц
ен
т
ра

 «
К
ол
ом
на

».
  


